



Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

Protokoll des Treffens vom Mon, 29.09.2008

Beginn: 18:30

Ende: 21:15

Anwesende

Heinz Riener ()
Daniel Böhmer ()
Matthias Straka ()
Paul Rouschal ()
Martin Stadler ()
Gerald Zöhrer ()
Robert Vörös ()
Rudi Weißenbacher ()
Tim Hell ()

Gäste

Daniel Bartel ()
Bernhard Krug ()
Thomas Krug ()
Alexander Aigner ()

Schriftführer: Matthias Straka

Beschlussfähigkeit: ist gegeben

Tagesordnungspunkte:

1. *Begrüßung*
2. *Feststellen der Beschlussfähigkeit*
3. *Genehmigung der Tagesordnung*
4. *Beginnzeit der Sitzungen*
5. *Erstsemestrigen-Tutorium*
6. *Sturmstand*
7. *Einführungstage*
8. *Erstsemestrigen Package*
9. *TU Info Artikel*
10. *Mathematik 0*
11. *Dauer von Prüfungskorrekturen*
12. *Arbeitsgruppe Studienrecht*
13. *Whiteboard/Pinwand*
14. *HTU Seminare*
15. *Aufwandsentschädigung*
16. *Bericht Inskriptionsberatung*
17. *Allfälliges*

ad TOP

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden.

2. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
3. Die Tagesordnung wurde genehmigt.
4. Der Wunsch der Gruppe ist, die Sitzungen wie im letzten Semester um 18:00 beginnen zu lassen.
5. Es hat letztes Wochenende ein Ausbildungseminar für die Erstsemestrigen-Tutorinnen und Tutoren stattgefunden. Es waren hauptsächlich neue Leute dabei. Daniel B. erwartet eine erfolgreiche Abhaltung der darauf folgenden Tutorien.
Diesen Mittwoch soll um 15:30 die Gruppeneinteilung stattfinden. Es wird für alle Seminargruppen etwas zu Essen geben. Auch für die Studienrichtungen Softwareentwicklung und Informatik ist ein Buffet geplant, sodass die Finanzierung in die Zuständigkeit der Fakultätsvertretung Informatik fallen wird.


Rudi merkt an, dass das Tutoriumsprojekt an der TU Graz österreichweit eines der besten Modelle ist (laut Aussagen mehrerer Trainerinnen und Trainer).
6. Rudi hat sich gedacht, dass ein Sturm-Stand zur Überbrückung der Wartezeit bis zum Glühweinstand praktisch wäre. Er hat sich schon bei der Fa. Panitsch erkundigt. Diese Veranstaltung sollte nächste Woche stattfinden.
Es sollen wieder die Becher vom Öko-Service geordert werden, um dem Problem von Gläsern aus dem Weg zu gehen und trotzdem umweltfreundlich zu bleiben.

Es soll ein Wiki erstellt werden, bei dem sich Freiwillige zum Ausschicken finden sollen.

Paul schlägt vor, die Beginnzeit nicht zu früh zu anzusetzen, da Sturm doch ein kaltes Getränk ist. Außerdem ist es die erste richtige Uni-Woche, bei der vielleicht noch nicht der Bedarf besteht. Es wird der Mittwoch als Beginn-Tag festgelegt.
7. Gerry und Martin werden am Mittwoch im Rahmen der Einführungstage um 13:30 im i12 die Basisgruppe präsentieren. Dort werden Themen wie Studienplan und Infrastruktur vorgetragen. Vor dem i13 wird die HTU einen Stand aufbauen.
8. Es wird sich diese Woche wahrscheinlich noch nicht ausgehen, dass die Sackerl fertig sind. Bis 3. Oktober sollte alles geliefert sein, sodass die Packages am 6. Oktober fertig sind. Die Inhalte sind: Sackerl, Stift, Studienführer, Broschüren, College-Blöcke. Martin wird auch bei Red Bull nachfragen, ob wir für jedes Sackerl eine Dose bekommen. Ebenso wäre ein Gutschein für das TU-Fest praktisch. Rudi wird sich auch wegen Kinogutscheinen umhören.
Er wird auch bei der Kleinen Zeitung wegen Sudoku-Büchlein nachfragen. Ebenso werden Stadtpläne und Kalender dazugegeben.
Am Wochenende sollten alle, die Zeit haben, in der Basisgruppe vorbeischauen und beim Packen helfen.
9. Das neue TU Info soll bald herauskommen. Daniel könnte etwas über das ES-Tut schreiben. Ein kleiner Beitrag zum Orientierungsjahr wäre sinnvoll. Paul wird einen Artikel zum aktuellen Studienplan schreiben. Dabei soll die Änderung mit den Stipendien hervorgehoben werden.
10. Heuer fällt diese Lehrveranstaltung wieder mit Analysis T1 zusammen. Martin hat erfahren, dass die Fachschaft Physik der TU Wien diese LV selbst abhält. Es gibt die Idee, diese LV also von einem Mitarbeiter der Basisgruppe abhalten zu lassen und sich von einem Professor ein Zeugnis für diese LV ausstellen zu lassen.
Heinz und Paul werden zu Prof. Aichholzer gehen und mit ihm über das Problem der Überschneidung reden.
11. Im Sommer wurden von einigen Professoren die Prüfungen sehr spät korrigiert. In Einzelfällen bis zu 3 Monaten.
Es gibt Vorschläge, dass wir eine Information an alle Professoren in Lehrveranstaltungen des Telematik-Bachelors ausschreiben, um sie über die gesetzliche Lage aufzuklären. Dies könnte eventuell in Zusammenarbeit mit Prof. Brenner erfolgen. Dieser Brief soll am besten von der StuKo in Papierform ausgesandt werden. Gerry und Martin werden zu Prof. Brenner gehen und diesen Vorschlag mit ihm besprechen.
12. Die Arbeitsgruppe hat eine neue Homepage erhalten. Diese Seite soll weiter gepflegt werden. Daniel, Tim und Heinz haben Interesse daran weiterzuarbeiten. Am Freitag um 13:00 wird es in der Basisgruppe ein Treffen aller Interessierten geben.
13. Es gibt ein kaputtes Whiteboard und eine kaputte Pinwand in der Basisgruppe. Es soll ein weiteres Whiteboard angeschafft werden um das alte zu ersetzen. Gebäude und Technik hat einen Keller in dem normalerweise solche Boards gelagert werden.

14. Am Allerheiligen-Wochenende (31. Oktober bis 2. November) gibt es drei Seminare der HTU. Referate, Studienkommission und ein Startup-Seminar. Interessierte sind herzlich eingeladen mitzufahren.
 15. Es wurde über die Verwendung der Aufwandsentschädigung diskutiert. Die bisherige Art der Verwendung wird weiter beibehalten.
 16. Heuer waren wieder einige Mitglieder der Basisgruppe bei der Inskriptionsberatung tätig. Es waren leider im Durchschnitt nur ein bis zwei Interessentinnen und Interessenten pro Tag. Martin wird mit der Organisatorin reden und Vorschläge zur Verbesserung einbringen. Es wäre sinnvoll den Ort zu ändern, damit Studierende eher zur Beratung kommen. Das Problem ist, dass Studierende oft nicht zur Beratung kommen, weil sie sich sonst in der Warteschlange vor dem Studienservice wieder hinten anstellen müssen.
 17. * Jede und jeder, die oder der beim nächsten TU-Fest am 10. Oktober mitarbeiten will, soll sich bei Andreas Kainer melden.
* Christian Dobnik fährt zu einem Fußballturnier in Rumänien. Wer will kann mitfahren.
* Matthias möchte seine Arbeit als Schriftführer und Getränkebeauftragter zurücklegen. Es werden neue Freiwillige gesucht.
* Morgen um 09:00 kommt ein Studierender in die Basisgruppe, der sich über Masterprogramme informieren möchte.
-

*Inhalt: www-telematik@htu.tugraz.at
Protokoll Management: bernhard.tittelbach@telematik.edu*

Signaturwert	kVvaIToolWHrZ3f4BehoBqij85687/wvij+Ucm0oxltaaPq9BaYTi2o2sgsZAob7	
	Unterzeichner	serialNumber=205161155523,givenName=Martin,SN=Stadler,CN=Martin Stadler,C=AT
	Datum/Zeit-UTC	2008-10-03T09:59:34Z
	Aussteller-Zertifikat	CN=a-sign-Premium-Sig-02,OU=a-sign-Premium-Sig-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT
	Serien-Nr.	231735
	Methode	urn:pdfsigfilter:bka.gv.at:text:v1.1.0
	Parameter	etsi-bka-1.0@1223027975-2123903742@11305-23924-0-19950-20264
Prüfinformation	Informationen zur Prüfung der elektronischen Signatur und des Ausdrucks finden Sie unter: https://www.buergerkarte.at/signature-verification	